
 

 

議会報告と意見交換会報告書 

                                 平成２９年８月８日 

 

山陽小野田市議会 

議長 尾山 信義 様 

 

                             Ｃ班 

                              代表 中島 好人 

 

平成２９年６月定例会議会報告と意見交換会の実施状況について下記のとおり報告い

たします。 

 

記 

 

１ 開催日時  

 平成２９年 ８月 ３日（ 水 ） １９：００ ～ ２０：３０ 

 

２ 開催場所  

          有帆公民館    

  

３ 参加人数（市民） 

           ４     人  

 

４ 担当班議員名 

      （ 中島好人 ）（ 岡山 明 ）（ 岩本信子 ）（ 石田清廉 ） 

（ 中村博行 ）（ 三浦英統 ） 

 

５ 報告会次第 

 （１） 市議会代表挨拶 

 （２） ６月議会の報告 

① 民生福祉常任委員会     （ 石田清廉 ）  〔司会〕（ 中島好人 ） 

② 一般会計予算決算常任委員会 （ 岡山 明 ）  〔記録〕（ 三浦英統 ） 

（３） 地域公共交通について意見交換   （ 中村博行 ） （ 岩本信子 ） 

 

 



 

 

 

６ 主な質問・意見・提言 

＜民生福祉常任委員会＞ 

① 空家対策の支援はどのようになっているか。 

［回 答］ 

      支援の内容はいろいろあるが、その中身は今後設立される協議会で審議され

る。 

② 空家を取り壊すと固定資産税が上がると思うが、この問題の解決が必要である。

取り壊した空地を市で利活用や、買い取りをすべきと思うがどうか。 

［回 答］ 

この問題は今後設立される協議会で審議されると思う。協議会のメンバーは、

約１０名位で市長、地域住民、不動産関係、法務関係、建築関係の専門家等

から構成されこの中で協議される。 

③ ２９年度予算で空家対策費７４３万円計上されているが、実態調査はどのよう

なことを行うのか。実態調査の結果、委員会としてはどのようにするか。 

［回 答］ 

      調査や取組をどうするのかはまだ決まっていない。アンケート調査や専門的

な人が地域に入り現状調査等をする。 

④ 何の目的で３月まで４，０６０件の実態調査を行うのか。協議会を立ち上げ協

議するのか。 

［回 答］ 

      空家には通常の空家と危険な空家がある。空家を放置しておけば危険な空家

となるものがある。これらを協議していく。 

 

＜一般会計予算決算常任委員会＞ 

① 駐車場整備場所は複合施設より遠く離れており、駐車場として不便である。近

辺に土地開発公社の用地があり振替はできないか。 

［回 答］ 

      厚狭警察署跡地との振替は、困難である。 

② 現状の駐車場１００台では不足しているのか。またなぜ用地購入が必要か。 

［回 答］ 

現状１００台で良いと思うが、イベント開催時は不足する。購入しようとし

ている土地は市道に面しており、これを返却すれば市の保有している土地の

入り口がなくなる。また借地（購入予定地）は農地として返済すべきであり

数千万円の予算が必要である。 

③ 購入後の利用目的であるが、住宅等にはできないか。 



 

 

［回 答］ 

      合併特例債を活用しており、他への変更はできない。 

④ 次年度以降の市民館の耐震事業費はどのくらいか。 

［回 答］ 

      ２９年度３，８１８万６，０００円、３０年度２億３，５０３万５，０００

円、３１年度３億１，３５８万８，０００円である。 

⑤ 耐震化でどのくらい利用可能となるか。また耐震化により体育館の利用が制限

されると思うが市民の意見を聞いたのか。 

［回 答］ 

      体育館は築４８年、ホールは４５年経過しており、今後専門家により検討す

る。市民の要望としてはエレベーターの設置があるが、市、議会とも市民の

要望は聞いていない。９月決算議会があるので要望や意見を言う。 

 

＜産業建設常任委員会＞ 

① 行政には無駄が多くある。無駄を除いて交通網の整備をすべきである。バスに

は乗客が乗っていないことを考えないといけない。 

② 買い物や病院に行く時にはバスを利用している。便数が少なく１時間に１本し

かない。有帆に住んでいるが足が悪くバスに乗るにも不便である。タクシーは

料金が高いので利用が難しい。 

③ 公共交通の乗り継ぎ時、切符を通しにすると便利である。 

 

＜意見・提言＞ 

① 水害はいつ起こるか分からない。有帆川の土手の一部が土盛りで、またカーブ

等多くあり危険である。県へ要望していただきたい。 

② 市役所東側の農地は農地として利用していない。農業振興地域であり、農地を

借りうけて耕作する人はいないか、また農業振興地域より除外することはでき

ないか検討していただきたい。 

 

 

 


